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Abstract (en)
[origin: US4410257A] An automatic apparatus for developing photographic or similar films comprising processing tanks arranged in a light
impervious compartment in seriatim; an articulated arm pivoted on one end to a base located at the center of the processing tanks and having at its
opposite end a member intended to receive the spiral on which the film to be developed is wound; apparatus adapted to impart to said articulated
arm angular displacement in order to transfer the spiral from one tank to another and repeated upward and downward movement in order to agitate
the spiral in a particular processing tank; and a control programmer for controlling the duration of the movements of the arm.

Abstract (fr)
Appareil automatique pour développer les films photographiques ou similaires de type comprenant une pluralité de bacs de traitement (12) disposés
dans un compartiment noir (3), les uns à la suite des autres, caractérisé en ce qu'il comprend: - un bras articulé (20) fixé à une extrémité au centre
des bacs de traitement (12) et présentant à son extrémité mobile (23) un organe destiné à recevoir la spire (24) sur laquelle est enroulé le film à
développer, - des moyens aptes à animer ledit bras articulé (20) tout d'abord d'un mouvement de déplacement angulaire pour transférer la spire (24)
d'un bac (12) à l'autre et ensuite d'une mouvement répété de haut en bas pour agiter la spire dans le bac de traitement considéré (12). Applications:
développement instantané de films.
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